
Contact et infos | Contact and infos
•	 Website : www.lamarneuch.ch
•   Facebook : L’AMAR, @lamarneuch
•   E-mail : lamarneuch@riseup.net



L’AMAR - Programme de Avril 2022 - Evènements         L’AMAR - Program of April 2022 - Events
Tous les Vendredis matins c’est atelier d’informatique et recherche d’emploi,  

en soirée c’est repas populaire !
• De 9h à 11h30, viens rédiger ton CV, apprends à utiliser l’informatique de base et à réalister des 
postulations. Dès le 22.04 des bénévoles t’accueillent pour t’aider dans tes recherches d’emploi !
• De 19h à 22h, viens partager un repas à prix libre. Chaque semaine le menu est unique et 
cuisiné par des équipes différentes. On cherche toujours des cuisiniers et cuisinères volontaires ! 

Et en plus....

Vendredi 8 avril Ciné Club : film ukrainien « My Thoughts are Silent » 
La projection suivra le repas de 19h. «Vadym, ingénieur du son, rêve d’échanger sa vie à Kiev 

contre un avenir idéalisé au Canada. Ce souhait semble pouvoir devenir réalité, mais pour l’accom-
plir il doit enregistrer des sons d’animaux indigènes à l’Ukraine et, tout particulièrement, l’appel 

d’accouplement du colvert de Rakhiv, un oiseau rare. Au son des synthétiseurs, Antonio Lukich signe 
avec ce premier film un road movie tragicomique d’une créativité rare et nous plonge avec délice 
dans les décors de l’Ukraine rurale.» Une récolte des fonds sera également organisée à faveur de la 

militante Nawal Soufi, femme qui se bat en première ligne de la crise d’accueil européenne.

Lundi 11 avril Réunion de L’Amar
A 19h commence la réunion mensuelle de l’association. Tout le monde est bienvenu !

Vendredi 22 avril CinéClub : film «Shadow Game» et discussion autour de Frontex
La projection suivra le repas de 19h. Des adolescent·es fuient leur pays ravagé par la guerre, tentant 
de traverser les frontières européennes en quête d’un avenir meilleur. Nature hostile, clôtures ou gardes 
armé·es : chaque pas gagné vers leur destination finale l’est aussi sur la mort. Sur fond de passage à 
l’âge adulte, un film de étourdissant où des vies se consument sur les routes clandestines d’un conti-
nent fortifié. Film suivi d’une discussion sur les enjeux lié à Frontex et à la fermeture des frontières.

Samedi 23 avril c’est Balade à Vélo à la Pointe du Grain
Dès 10h balade à vélo jusqu’à la Pointe du Grain avec pique-nique. La balade est accessible à 
tous ceux qui savent conduire un vélo, possibilité d’en louer. Chacun amène quelque chose à 
manger et partager. annulé en cas de pluie. Inscriptions auprès de Dawood: 077 928 81 82

Every Friday morning there is a computer workshop and job-seeking, and 
in the evening there is a collective meal!

• From 9 a.m. to 11:30 a.m., come and write your CV, learn how to use basic computers and 
how to apply. From the 22.04 volunteers will help you in your job search!

• From 7 p.m. to 10 p.m., come and share a free-price meal. Each week the menu is unique 
and cooked by different teams. We are always looking for volunteer cooks and cooks!

And in addition...

Friday April 8 Ciné Club: Ukrainian movie« My Thoughts are Silent » 
Screening right after the collective meal starting at 7p.m. Vadym, a sound engineer, dreams of 
trading his life in kyiv for an idealized future in Canada. This wish seems likely to come true, 
but to accomplish it he must record sounds of animals native to Ukraine and, in particular, the 
mating call of the Rakhiv mallard, a rare bird. To the sound of synthesizers, Antonio Lukich signs 
with this first film a tragicomic road movie of rare creativity and immerses us with delight in 
the scenery of rural Ukraine. A fundraing will also be organized for the activist Nawal Soufi, a 

woman who is fighting on the front line of the European reception crisis.

Monday April 11 Meeting of L’Amar
At 7 p.m. the monthly meeting of the association begins. Everyone is welcome !

Friday 22 April CinéClub: movie “Shadow Game” and discussion around Frontex
Teenagers are fleeing their war-ravaged country, trying to cross European borders in search of 
a better future. Hostile nature, fences or armed guards: every step gained towards their final 

destination is also on death. Against the backdrop of coming of age, a stunning film where lives 
are consumed on the clandestine roads of a fortified continent. Film followed by a discussion 

around the issues related to Frontex and border closures.

Saturday, April 23 is Bike Ride at Pointe du Grain
From 10 a.m. bike ride to Pointe du Grain with picnic. The ride is accessible to anyone who 
knows how to ride a bike, it is possible to rent one. Everyone brings something to eat and 

share. Cancelled in case of rain. Registration with Dawood: 077 928 81 82



Y a quoi à L’Amar ? | What is there in l’Amar ?
Un magasin gratuit | A freeshop

Une cuisine collective | A collective kitchen
Une permanence juridique | Migration legal advices

Un jardin et le lac | A garden and the lake
Des gens sympas | Nice people

Et bien plus... | And much more...

Quand je peux venir ? | When can I come ?
Les mercredis de 14h30 à 16h30 | Wednesdays from 2:30 to 4:30 pm

/!\ mercredi il y a cours de français| /!\ on Wednesday there is french class
Les vendredis de 19h à 22h | Fridays to eat from 7 to 10 pm

/!\ vendredi il y a un repas prix libre |/!\ on Friday there is a collective meal
Les samedis de 13h à 17h | Saturdays from 1 to 5 pm

/!\ samedi il y a permanence juridique | /!\ on Saturday there is legal advincing

Où c’est ? Comment venir ?  | Where is it ? How to come ?
Rue de la Coquemène 1, 2000 Neuchâtel

Bus 102, arrêt Battieux 
Tram Littorail, arrêt Port-de-Serrières 

Train, Neuchâtel-Serrières

Comment participer ? | How to participate ?
Deviens bénévole | Become volonteer 

Propose un cours ou un atelier |Offer a class or workshop
Viens cusinier un vendredi | Come to cook one friday

Fais un don | Donate

Pour donations | For donations
Postfinance - Association L’Amar
IBAN : CH78 0900 0000 1440 9330 9


